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中國太平保險集團有限責任公司，簡稱「中國太平」，是管理總部設在香港的中管金融保險集團。中國
太平擁有27萬名員工、25家子公司和1,400餘家各級營業機構，經營區域涉及中國內地、中國港澳、北
美、歐洲、大洋洲、東亞及東南亞等國家和地區，業務範圍涵蓋壽險、財險、養老保險、再保險、再保險
經紀及保險代理、互聯網保險、資產管理、證券經紀、金融租賃、不動產投資、養老產業投資等領域，業
務種類齊全，為客戶提供一站式綜合金融保險服務。
中國太平人壽保險（香港）有限公司（簡稱「太壽香港」）是中國太平旗下的專業壽險公司之一，由中

國太平旗下的中國太平保險控股有限公司全資設立，負責經營中國太平在香港地區的人壽保險業務。
太壽香港的設立，是中國太平完善「一站式綜合金融保險服務平台」、實現「一個客戶一個太平」綜合

服務目標的重要策略，也是中國太平打造「最具特色與潛力的精品保險公司」，做大做優境外壽險業務的
具體舉措。太壽香港將依託中國太平集團綜合金融服務優勢，秉承紮根香港、服務香港的信念，堅持「誠
信、專業、價值」的精神，向廣大客戶提供專業、高品質的金融保險服務。
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僱主聯會憂明春現結業潮
零售旅遊酒店「唔好景」中小企增聘人手意慾減

上月基本通脹2.4% 料短期續受控
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香港文匯報訊（記者 文森）審計報告
批評香港郵政經營不善及管理混亂，立法
會賬目委員會昨日就香港郵政的賬目及管
理問題進行公開聆訊。多名立法會議員關
注香港郵政以營運基金運作有欠靈活，要
求檢討及精簡架構，並批評郵政超時工作
問題嚴重。商務及經濟發展局局長蘇錦樑
表示，明年會檢討基金的回報率，當局已
聘請顧問公司做研究。
審計報告早前批評香港郵政自1995年起

以營運基金模式運作，但過去20年有8年
虧損；124間郵局當中，有103間出現虧
蝕。郵政署署長丁葉燕薇表示，體制雖有
局限，但相比以政府撥款方式運作有更大
彈性。她承認部分郵政車服務點需求不
大，經檢討後兩輛流動郵政車將刪減13個
服務點，但預料在可見將來，流動郵政車
仍會錄得虧損，香港郵政正研究善用郵政
網絡開拓新業務，包括針對網購提供櫃位
領件服務，以增加收入。
蘇錦樑直言，沒有一個營運模式是十全十

美，當局已分析私營化等不同營運方式，仍
認為營運基金模式適當，但明年會檢討基金
的回報率，已聘請顧問公司做研究。
有議員批評香港郵政以「派遞段」擬定

郵差的工作量，如郵差的工作量是每天派
100封信及10個包裹，而最終工作量有多
或於指定時間內完成工作，其餘時間無所

事事，均當作超時工作，形容做法「好兒戲」，促
請香港郵政能提供科學化數據證實制度有效。

增考察員防郵差超時工作
丁葉燕薇承認，的確有郵差比預期時間早完成工作而

申請逾時工作津貼，派遞考察隊成員會由現時的12人再
增加4人至5人。她又指出，以實報實銷方式運行會有
機制及標準，撤銷郵政人員不適當的逾時工作申請，亦
會有具經驗幫辦估算郵政人員外出派遞所需時間。
議員吳亮星關注香港郵政空郵中心有大量員工出

現逾時工作，有何合適安排。郵政署助理署長（郵
務）區惠賢承認有關情況不理想，又指空郵中心郵
件量波幅大，但人手流失率較高，香港郵政有改善
人手編配，並調整通宵更同事的薪酬，以減低流失
率。她續說，增加一更會衍生出空置時間問題，聘
請通宵人手更困難。
有議員指出，未支付足夠郵費的郵件竟然可以投

遞，質疑香港郵政需用多少成本，才能追回不足的
郵資。丁葉燕薇解釋指出，已採取改善措施，經監
控檢查後，無論郵包及郵件的欠資情況均有改善。
她指出，於中央郵件中心集中處理時，未支付足夠
郵費的郵件會有欠資標籤，並印有條碼方便追蹤，
派遞方式亦會改為要求收件人到郵局領件，同時支
付欠款。

香港文匯報訊 (記者 聶曉輝 )政府統計
處昨日公佈，上月份整體消費物價按年升
2.4%，與10月份的按年升幅相同。剔除
所有政府一次性紓困措施的影響後，上月
份基本通脹率為2.4%，較10月份的2.3%
稍高，主要是由於一項電力燃料費特別回
扣的影響減退所致。政府發言人指出，鑑
於進口價格偏軟以及本地成本壓力溫和，
通脹在短期內應會依然受控，當局會繼續
密切留意通脹走勢，特別是通脹對低收入
人士的影響。
從細分指數分析，甲類、乙類及丙類消
費物價指數在上月份的按年升幅分別為
2.6%、2.5%及2.1%。剔除所有政府一次
性紓困措施的影響後，按年升幅分別為
2.5%、2.5%及2.1%。
在各類消費項目中，綜合消費價格在上

月份錄得按年升幅的類別為外出用膳
（4%）；住屋（3.9%）；食品（不包括
外 出 用 膳 ） （3.7% ） ； 雜 項 物 品
（1%）；雜項服務（1%）；電力、燃氣
及水(0.8%）及煙酒（0.7%）。耐用物品
及衣履則分別份錄得5.2%及1.7%按年跌
幅。至於交通方面，綜合消費物價指數較
一年前同期下跌0.3%，但甲類消費物價指
數上升0.7%。
政府發言人表示，通脹在11月份維持溫

和。基本綜合消費物價指數的按年升幅略
為上升，是由於電力燃料費特別回扣的影
響消失所致。事實上，其他大部分消費物
價指數組成項目的價格的按年升幅在11月
份輕微回落。發言人續說，展望將來，鑑
於進口價格偏軟以及本地成本壓力溫和，
通脹在短期內應會依然受控。

會員機構約500間的香港僱主聯合會，其主席彭耀
佳及總裁龐維仁昨日與傳媒茶敍。龐維仁指出，

內地訪港旅客人數持續下跌，雖然今年聖誕節期間，
本港酒店訂房率有80%，但不少屬折扣價格，「根本
唔係賺足八成錢。」

取消公佈加薪指引
龐維仁又對明年本港的零售、旅遊及酒店業等的前

景感到憂心，因不少中小企已考慮凍薪，現希望聖誕
及農曆新年生意有好轉，否則或難以經營，「大家都
想香港人團結一點，有競爭力」。
以往聯合會每年底均會向屬會會員公佈加薪指引，

但早前有消息指因擔心與《競爭條例》有抵觸，故今
年將取消公佈明年的加薪指引。
龐維仁指出，以他理解提出加薪數字基本上不會抵

觸競爭法，惟如何得出數字，當中有什麼考慮及有否
共識等，處理時要相當小心。不過他表示，因各行業
受不同環境因素影響，難以一個數字劃一調整加薪幅
度。彭耀佳亦表示，有行業面對倒閉風險，薪酬調整
應由公司自行決定，不會如以往提供建議指標。
龐維仁又提到，薪酬並非代表員工待遇的唯一指標，

僱主還有其他不同方式照顧員工需要，包括員工福利
等，聯合會與競爭事務委員會將保持良好溝通，會與個
別行業商討後再作增聘人手建議。

政府今日公佈就全民退休保障展開公眾諮詢，當中
提及強積金對沖機制。本身是置地集團行政總裁的聯
合會主席彭耀佳指出，直至明年經濟都「唔係幾
好」，堅決反對取消積金對沖，「如果提出來的東西
會增加僱主成本，要小心衡量。」

若標時立法 有僱主寧公司「摺埋」
至於就標準工時立法，兩人均認為對中、小企造成

很大影響，堅決反對，希望勞工界多聆聽僱主心聲及
困難。
彭耀佳指出，現時清潔、老人院工作、建築行業均

難以聘請人手，因此不存在僱主壓迫工人的情況。他
認為，「基本上有了最低工資，大部分僱主都會超時
補水」，若就標時立法，已有中小企老闆表明會「摺
埋間公司做回一名打工仔。」
此外，聯合會昨日推出《良好僱傭行為指引》第四

版，涵蓋本港人事管理方面的最新發展。《指引》以
僱員的職業生涯，由招聘到退休作為基軸。最新的版
本更加入跨世代管理、僱員向心力及退休等多個內容
範疇，為香港人口逐漸老化作準備。

香港文匯報訊（記者 文森）外圍經濟大幅波動，營銷數據欠佳，訪港旅客量又持續下
降，令香港特區部分行業陷入不景。屬會會員總聘用人數佔全港私人企業近20%的香港僱
主聯合會昨日指出，本港零售、旅遊及酒店業繼續「唔好景」，有中小企更考慮凍薪，增
聘人手意慾亦減少，擔憂明年3月或4月會出現結業潮。另外，由於各行業受不同環境因
素影響，難以一個數字劃一調整加薪幅度，故聯合會將不會如以往般就加薪作建議指標，
但會與個別行業商討後再作增聘人手建議。

由屋宇署舉辦為期3日的「2015至16年度樓宇安全學生大使計
劃」話劇訓練營昨日圓滿結束，約50名「樓宇安全學生大使」透過
話劇訓練營，進一步了解樓宇安全的重要性，並學習如何透過話劇
傳遞樓宇安全信息。他們稍後會將在訓練營學會的知識及技巧付諸
實踐，於明年1月至6月到安老院舍及學校等不同地點進行話劇演
出，向公眾傳遞樓宇安全信息。 ■文：文森

樓安大使練話劇


